
令和５年度 磐田市歴史文書館運営審議会（報告）

１ 日 時   令和５年５月 23日（火） 13：25～14：30 
２ 場 所   磐田市竜洋支所 ２階 会議室

３ 出席者   市歴史文書館運営審議会委員 ５名

小杉会長 髙橋副会長 髙尾委員 渡瀬委員 市川委員

４ 事務局   教育委員会教育部職員 ６名

山本教育長 竹内課長 木村館長 石津主査 佐藤会計年度任用職員 

笹竹会計年度任用職員

５ 次 第   開 会

        委嘱状交付（渡瀬委員へ交付）

教育長あいさつ

        会長あいさつ

審議事項

報告事項

閉 会

６ 審議会の主な内容

 審議事項

（１）令和５年度事業計画（案）について

   事務局より説明

   意見・質問なし。

※ 審議結果 承認

（２）第 27 回企画展（案）について

   事務局より説明

   意見 … 農業に必要な施設がこの地域に作られ、長く利用され続けているもの 

を皆で確認できる良い企画である。 

寺谷用水というものを市民に知ってもらうため企画展以外にも事業 

が計画され素晴らしいと思う。

   質問 … 世界かんがい施設遺産はいくつあるのか。

回答 … 日本 47 箇所、世界 142 箇所。 

質問 … ジオラマの大きさはどれくらいなのか。

回答 … 約１メートル四方。 

※ 審議結果 承認



報告事項 

（１）非現用公文書等の受入選別結果について

（２）歴史文書館収蔵件数について

    ２件まとめて事務局より報告

    意見・質問なし。

（３）第 26 回企画展について

    事務局より報告

意見  ・日曜日、祝日に開催日を設けたこと、その際、展示の説明が行わ

れたことは、とても好評であったので今後も実施して欲しい。 

来館者の増加や周知に役立つと思う。 

（４）レファレンス利用結果について

    事務局より報告

意見  ・資料目録があると利用しやすいので目録を一般公開して欲しい。 

 ・目録作りは手入力のため大変だと思うが、利用しやすくなると思う 

のでお願いしたい。 

質問 … 図書館には蔵書目録と項目別の図書目録がある。文書館においても 

このような形を目指すことは可能か。

    回答 … レファレンスの際は、来館者から内容の聞き取りを行い、令和２年 

度に職員用として導入した目録検索システムを利用し、必要な資料 

の案内を行っている。新たなシステム構築は多額の費用を要するこ 

とから、まずは、目録検索システム内の目録を更に整理し、１段階 

上のシステムへ移行できるよう検討中である。 

     回答 … 個人情報を含んだ資料をかなり保管している。目録や資料の自由に    

         閲覧するという形にはもっていきにくい。 

質問 … 子供たちに配布されたタブレットで調査は可能なのか。

    回答 … 歴史文書館で保存している資料を検索することはできないが、イン 

ターネットに接続されているので、一般的な検索は可能。 

（５）地域史資料の受入整理結果について

    事務局より報告

意見 … 地域社会から個人社会へと変化しており、自治会の記録は簡素化さ

    れ、古い物は廃棄されるような時代に中田自治会の記録が寄贈され

    たことは本当にありがたい。

質問なし。



（６）各種事業について

    事務局より報告

     意見  ・様々な事業がしっかりと行われている。

質問 … インターンシップとは、どのようなものなのか。 

回答 … 磐田市出身若しくはこちらで就職を希望する大学生を短期間では 

    あるが受入れ、歴史文書館業務の実地体験をしてもらっている。  

以上、運営審議会終了。 


